



Dossier de Presse

2023

Silfiac. Une nouvelle équipe pour le foot en marchant

 Ouest-France

Publié le 14/01/2023 à 05h12



Jeudi, l'assemblée générale s'est déroulée à la salle Triskell de l'Association de foot en marchant (AFM). L'occasion pour Sheelagh et Jeff Smith de céder la main après plus sept ans au service du développement du « Walking Football » dans la région et en France.

Grâce à leurs actions de démonstrations, d'organisation de tournois régionaux et internationaux, ce couple d'anglais a convaincu des seniors hommes et femmes mais aussi la Fédération française de football (FFF) avec l'ensemble de ses districts aux bienfaits de ce sport.

« **Nous avons ainsi obtenu une affiliation à la Fédération** », souligne Claude Cotton, membre de l'association.

Jeudi, une nouvelle équipe a vu le jour après les élections. Claude Cotton est nommé président de l'association, Rhona Skilton, trésorière, et Marie le Fur, secrétaire. Un nouveau départ pour cette équipe qui a pour objectif d'assurer la continuité et le développement de l'association.

Silfiac. Une randonnée pédestre bilingue est organisée mardi

 Ouest-France

Publié le 16/01/2023 à 05h10



Une randonnée pédestre bilingue, géologique et historique, est organisée mardi, le long de la Sarre. Cette vallée glaciaire parsemée de roches comportant de curieuses marmites, est taillée dans le massif granitique de Rostrenen.

« L'histoire locale sera évoquée du Néolithique, il y a 8 000 ans, jusqu'aux années 50. Tout au long du parcours des ouvrages de ces temps plus ou moins anciens seront découverts », décrit Michel Bogard, membre de l'organisation.

Cette randonnée de 9 km est organisée par les associations Sport et culture de Cléguérec et Kafe Bara Amonenn de Guémené-sur-Scorff. Des chaussures adaptées à l'humidité des sols sont indispensables.

Mardi 16 janvier, départ en co-voiturage place de l'Église, à 14 h, en direction des sources de la rivière. Gratuit. Contact : tél. 02 97 28 40 70.

Silfiac. Haut débit, ateliers municipaux... ce qui va marquer 2023

Ouest-France

Publié le 19/01/2023 à 05h03



A l'occasion de la cérémonie des vœux du maire, Annie Thomas, secrétaire depuis 35 ans, a reçu la médaille du travail. Elle est entourée des trois maires qu'elle a connus tout au long de sa carrière : Olivier Constant, maire actuel, Daniel Bieuzen, qui l'a recruté en 1987, et Serge Moelo avec qui elle a travaillé durant 25 ans. | OUEST-FRANCE

Près de 150 Silfiacois(es) ont assisté aux vœux du maire Olivier Constant et de ses adjoints, dimanche. L'occasion de revenir sur les aménagements que va connaître la commune cette année.

C'est un combat que Silfiac est en train de gagner, l'arrivée d'une connexion haut débit. Ce mois-ci, la fibre sera installée pour une commercialisation cet été, sans oublier l'arrivée très attendue de l'antenne relais 4G pour 2024.

De nouveaux ateliers municipaux vont faire leur apparition au détriment des anciens que la commune souhaite céder à un acheteur privé pour une rénovation. Au-delà de l'intérêt financier que cela représente, il y a surtout l'espoir d'y voir 1 à 3 logements construits pour répondre à cette pénurie à laquelle fait face la commune. En effet, Silfiac est très demandée et est même, depuis 2014, celle qui connaît la hausse de population la plus importante sur le territoire de Pontivy communauté, soit 6 % en deux ans, ce qui la rapproche du cap des 500 habitants.

Enfin, les élus ont profité de cette occasion pour remettre à Annie Thomas, secrétaire depuis trente-cinq ans, la médaille du travail.

La fibre optique arrive cet été dans une commune près de Pontivy

Ça y est : la fibre optique arrivera enfin cette année à Silfiac (Morbihan). Commercialisation durant l'été 2023.

Lors de la cérémonie des vœux de **Silfiac**, un sujet important a été évoqué devant les 150 habitants présents : la **fibre optique**.

Elle arrive bel et bien en cette année **2023**. « À de nombreux endroits, les câbles téléphoniques étaient littéralement noyés dans les branches. Et derrière, ça fait plus de friture, plus de baisses de débit. La fibre sera tirée dès la fin du mois de janvier sur toute la commune et l'on nous annonce la commercialisation durant l'été », a annoncé le maire, **Olivier Constant**.

L'édile ajoute que cela a été un travail de longue haleine : « Si l'équipe municipale ne s'était pas autant mobilisée, dans l'urgence, pour procéder à des élagages, non seulement toute la commune n'aurait pas été concernée, mais ces dates auraient été repoussées. »

Silfiac. « Les enfants adorent regarder l'artiste dessiner »

Ouest-France

Publié le 31/01/2023 à 05h15



Les élèves se sont essayés à la calligraphie avec Hubert Ben Kemoun. | OUEST-FRANCE

Vendredi, les élèves de l'école Louise-Favennec ont reçu la visite d'artistes en classe, dans le cadre du Salon du livre de Guémené, organisé par le réseau des écoles du Pays du roi Morvan.

C'est ainsi que Stéphane Nicolet, auteur et illustrateur, est intervenu auprès des élèves de maternelle et de cycle 3 en proposant des lectures expressives aux élèves ainsi qu'un atelier de dessin afin que les enfants comprennent le processus créatif. « **Ils adorent regarder l'artiste dessiner, c'est un moment toujours magique où les personnages de leurs livres préférés prennent vie sous leurs yeux** », souligne Céline Kerhuel, l'institutrice. Les élèves de cycle 2 et 3 ont également eu le privilège d'accueillir Hubert Ben Kemoun, auteur reconnu de littérature d'enfance et de jeunesse, venu partager ses talents de calligraphe. Les élèves ont ainsi pu s'exercer à cet art à partir de leur prénom. « **Un moment très apprécié par les enfants. Les trois classes se sont aussi rendues au salon du livre au cours de la semaine. Ils ont ainsi pu découvrir les autres ouvrages réalisés par les auteurs de la sélection du livre du salon proposée cette année** », précise l'institutrice.

Silfiac. Ces projets en faveur de la transition énergétique

 Ouest-France

Publié le 03/02/2023 à 05h10

« **Notre problématique est comment, avec peu de moyens, nous pouvons améliorer l'esthétique de la commune, l'état de notre patrimoine et les services à la population, tout en prenant part à la transition énergétique et environnementale** », souligne Olivier Constant, le maire.

Un parking rénové et une borne de rechargement

La réflexion sur les projets 2023 a débuté pour la commune grâce à un coup de pouce du département. La commune se voit verser la somme de 50 000 €. « **Et on avait deux mois pour sortir un projet. On aurait pu faire des routes, par exemple. Mais pour nous, le parking de la salle des fêtes méritait d'être revu** », précise l' élu. En effet, ce parking est en mauvais état, non arboré avec un accès difficile pour les personnes à mobilité réduite. Les travaux du parking sont quasiment terminés. Il manque les plantations. Et le lieu accueillera, avant l'été, une borne de rechargement pour les véhicules électriques.

Une pose de panneaux solaire

« **Et là, le puzzle s'ajuste avec les autres projets de la commune. Nous avons aussi eu l'idée de construire un nouvel atelier communal recouvert de panneaux solaires afin que ce bâtiment soit en autoconsommation. Ces panneaux fourniront aussi de l'électricité à d'autres bâtiments communaux dans un rayon de 2 km** » », informe le maire. L'atelier communal est dans l'ancienne ferme du bourg, actuellement. Les élus ont le projet de vendre cette ferme afin de financer le nouvel atelier qui prendra place à proximité de la salle des fêtes. « **Ce bâtiment sera aux normes, isolé thermiquement. Il accueillera 100 m² de panneaux solaires, et un système performant de récupération d'eau de pluie** », indique Olivier Constant.

Des travaux à la cantine et à l'école

Toujours dans une démarche d'économie d'énergie, le troisième projet concerne la rénovation de la cantine scolaire, très mal isolée. Il est prévu un abaissement du plafond et la pose de radiateurs plus performants. Les élus font le choix de conserver un système de chauffage électrique afin que ces derniers soient alimentés en électricité par les panneaux solaires du futur atelier communal. « **Des travaux d'isolation sont également prévus, le tout à partir de matériaux biosourcés** », souligne le maire. Enfin, les toitures de la garderie et de la classe du cycle 2 vont être reprises, toujours pour réduire la consommation d'énergie. Les élus espèrent commencer ces projets en 2023. « Nous sommes en train de faire les demandes de subventions », conclut l' élu.

Silfiac. Des travaux prévus à la cantine scolaire

– Lundi, le conseil municipal s'est réuni pour délibérer sur les travaux prévus au restaurant scolaire mais aussi pour évoquer la construction du nouvel atelier municipal.

« **Cela fait plus de 20 ans que la cantine scolaire n'a pas fait l'objet de rénovation** ». Lundi dernier, les élus se sont réunis pour le conseil municipal et se sont accordés à dire qu'il n'était pas nécessaire de construire un bâtiment neuf, même si la cantine qui fût autrefois un presbytère nécessite quelques aménagements pour le confort des enfants. Avec un plafond trop haut et un revêtement qui accentue le bruit, les conditions d'accueil des 50 enfants peuvent aujourd'hui être améliorées.

Le point sur l'isolation thermique de la cantine

L'assemblée est également revenue sur l'isolation thermique de la cantine « **Le bâtiment reste sain, et nous avons pu constater l'état de l'isolation derrière les murs qui est en bon état et qui continue de remplir ses fonctions** », ajoute le maire Olivier Constant. Au total, le coût des travaux est estimé à 49 652 € avec des subventions à hauteur de 79 %.

Un coût plus élevé que prévu pour l'atelier municipal

Au mois de décembre dernier, lors du conseil municipal, un estimatif avait été présenté aux élus concernant le coût d'un nouvel atelier municipal. Aujourd'hui, ce dernier s'avère beaucoup plus élevé, en raison de la hausse des prix des matériaux. Pour rappel, le financement de ce bâtiment s'opérera en partie grâce à la vente de l'atelier actuel, qui subventions déduites, couvrirait toujours le reste à charge de la commune.

Nouvelle réglementation pour le site de pêche Pont Samoel

Le site de pêche de Pont Samoel vient d'être soumis à une nouvelle réglementation concernant la pêche des brochets. Au dernier comptage de cette espèce, les effectifs ont été jugés trop faibles et désormais, la remise à l'eau des brochets est obligatoire, peu importe leur taille.

Pour prévenir les pêcheurs, des panneaux d'informations seront installés à l'étang ainsi que trois à cinq pontons sur la partie nord ouest du site. Tous ces aménagements n'engendreront aucun coût pour la commune.

 Ouest-France

Publié le 10/02/2023 à 05h17

Le projet de construction de logement reporté

Un projet de construction de logement avait été lancé dans le bâtiment qui abritait *La Belle Époque*. Après avoir rencontré la Soliha (bailleur social) pour le rachat et la rénovation du bâtiment, la proposition faite ne rentre pas dans les moyens de la commune. Le rachat des murs sans rénovation d'ici l'année 2025 semble être l'option la plus probable.

Un emploi réservé pour les personnes en situation de handicap

Enfin, la municipalité est activement à la recherche d'un employé municipal en contrat aidé.

Les candidatures sont réservées aux personnes reconnues handicapées.

Silfiac. Les douze apprentis conteurs ont été très applaudis

Ouest-France

Publié le 01/03/2023 à 05h15



Les apprentis conteurs et conteuses ont été très applaudis par le public composé d'une cinquantaine de personnes | OUEST-FRANCE

La Compagnie de sa couleur préférée, créée par Philippe Martini et Amalia Modica, est née il y a un an dans la commune. Spécialisés dans le conte, le théâtre d'objets et les arts plastiques, Philippe et Amalia ont le souhait de développer, en parallèle, des formations adultes et enfants. C'est ainsi que le premier stage d'initiation au conte, durant trois jours, s'est déroulé au mois de février avec douze participants.

Les apprentis conteurs et conteuses se sont produits sous le regard bienveillant d'un public d'une cinquantaine de personnes, samedi soir à la salle Triskel. « **Amalia a su, en trois jours, révéler le feu sacré de chacun de nous, grâce à sa bienveillance et son coaching de qualité** », confie Edwige, stagiaire.

« **Au vu de l'engouement général, je prévois de leur proposer une session perfectionnement avec l'idée que ce noyau dur d'initiés prenne tout doucement la forme d'une troupe régulière de théâtre amateur** », révèle Amalia.

Silfiac. Des travaux prévus à la cantine scolaire

– Lundi, le conseil municipal s'est réuni pour délibérer sur les travaux prévus au restaurant scolaire mais aussi pour évoquer la construction du nouvel atelier municipal.

« **Cela fait plus de 20 ans que la cantine scolaire n'a pas fait l'objet de rénovation** ». Lundi dernier, les élus se sont réunis pour le conseil municipal et se sont accordés à dire qu'il n'était pas nécessaire de construire un bâtiment neuf, même si la cantine qui fût autrefois un presbytère nécessite quelques aménagements pour le confort des enfants. Avec un plafond trop haut et un revêtement qui accentue le bruit, les conditions d'accueil des 50 enfants peuvent aujourd'hui être améliorées.

Le point sur l'isolation thermique de la cantine

L'assemblée est également revenue sur l'isolation thermique de la cantine « **Le bâtiment reste sain, et nous avons pu constater l'état de l'isolation derrière les murs qui est en bon état et qui continue de remplir ses fonctions** », ajoute le maire Olivier Constant. Au total, le coût des travaux est estimé à 49 652 € avec des subventions à hauteur de 79 %.

Un coût plus élevé que prévu pour l'atelier municipal

Au mois de décembre dernier, lors du conseil municipal, un estimatif avait été présenté aux élus concernant le coût d'un nouvel atelier municipal. Aujourd'hui, ce dernier s'avère beaucoup plus élevé, en raison de la hausse des prix des matériaux. Pour rappel, le financement de ce bâtiment s'opérera en partie grâce à la vente de l'atelier actuel, qui subventions déduites, couvrirait toujours le reste à charge de la commune.

Nouvelle réglementation pour le site de pêche Pont Samoel

Le site de pêche de Pont Samoel vient d'être soumis à une nouvelle réglementation concernant la pêche des brochets. Au dernier comptage de cette espèce, les effectifs ont été jugés trop faibles et désormais, la remise à l'eau des brochets est obligatoire, peu importe leur taille.

Pour prévenir les pêcheurs, des panneaux d'informations seront installés à l'étang ainsi que trois à cinq pontons sur la partie nord ouest du site. Tous ces aménagements n'engendreront aucun coût pour la commune.

 Ouest-France

Publié le 10/02/2023 à 05h17

Le projet de construction de logement reporté

Un projet de construction de logement avait été lancé dans le bâtiment qui abritait *La Belle Époque*. Après avoir rencontré la Soliha (bailleur social) pour le rachat et la rénovation du bâtiment, la proposition faite ne rentre pas dans les moyens de la commune. Le rachat des murs sans rénovation d'ici l'année 2025 semble être l'option la plus probable.

Un emploi réservé pour les personnes en situation de handicap

Enfin, la municipalité est activement à la recherche d'un employé municipal en contrat aidé.

Les candidatures sont réservées aux personnes reconnues handicapées.

Silfiac. Une association créée pour encourager la culture

 Ouest-France

Publié le 06/03/2023 à 05h15

Au mois d'octobre, le bar associatif Le Cuckoo's Cat avait ouvert ses portes pour les fermer définitivement quatre mois et demi plus tard. Malgré cette courte aventure, les habitants ont manifesté une véritable envie de maintenir un lieu de rencontre et d'échange autour de la culture.

Pour ce faire, une réunion s'est tenue récemment pour discuter de la création et de la gestion d'une association en réaction à la fermeture de l'ancien bar. Parmi la vingtaine de participants, les propriétaires du lieu se sont montrés très favorables en proposant même la réduction du loyer pour encourager l'initiative.

Plusieurs pistes ont été émises pour financer le projet comme la réouverture d'un bar associatif ou un financement participatif. Côté animations, des soirées jeux, des spectacles ou même des ateliers cuisine ont été proposés pour redonner vie au lieu. Si l'organisation reste à définir, tout le monde s'est montré prêt à apporter sa pierre à l'édifice en fonction de ses compétences.

Un nom a même été proposé pour baptiser le lieu et c'est autour de Silfiac, le centre du monde, que l'assemblée s'est mise d'accord.

Une deuxième réunion aura lieu pour continuer à faire avancer le projet.

Morbihan. 750 kits de chargeurs solaires bientôt remis à l'association Unis pour l'Ukraine 56

L'ultra-trailer de Silfiac (Morbihan) Bernard Dufour et son fils Sacha ont remis à Yann Jondot, vice-président à Roi Morvan communauté, des kits de chargeurs solaires à destination de l'Ukraine. Ce don partira de Lorient le 25 mars.

 Ouest-France

Publié le 18/03/2023 à 13h55

Bernard Dufour, ultra-trailer installé à [Silfiac](#) (Morbihan) et son fils Sacha Dufour viennent de donner 750 kits de chargeurs solaires à Yann Jondot, vice-président en charge des solidarités à Roi Morvan communauté et ambassadeur national pour l'accessibilité.

En partance pour l'Ukraine le 25 mars

Bernard Dufour et Yann Jondot sont amis et ont déjà fait projet commun, notamment pour [doter le foyer de vie de Gouarec \(Côtes-d'Armor\) de matériel de tennis de table](#).

Cette fois, les kits, dont une bonne partie a déjà été utilisée lors d'ultra-trails en Afrique, seront remis à [l'association lorientaise Unis pour l'Ukraine 56](#) afin d'être réemployés en Ukraine. Ils partiront de Lorient samedi 25 mars.



Yann Jondot entouré de Sacha et Bernard Dufour. | OUEST-FRANCE

Silfiac. La construction du nouvel atelier communal débutera en septembre

Les élus de Silfiac (Morbihan) se sont réunis en conseil municipal, lundi, à la mairie. Le vote du budget primitif 2023 était notamment à l'ordre du jour ainsi que l'annonce de la construction du futur atelier communal.

 Ouest-France

Publié le 04/04/2023 à 16h52

Les élus de [Silfiac \(Morbihan\)](#) se sont réunis, lundi, en conseil municipal à la mairie. Le vote du budget primitif 2023 était notamment à l'ordre du jour ainsi que l'annonce des principaux projets pour cette année.



Le futur atelier communal | .OUEST-FRANCE

Section de fonctionnement du budget primitif

La séance a débuté par le vote du budget primitif de la commune pour 2023. En section de fonctionnement, les dépenses s'élèvent à 504 913 €. Il apparaît notamment 216 000 € en charges de personnels. « **Nous avons prévu cette somme car on sait que les charges de personnels vont augmenter et nous avons un nouvel emploi aidé depuis lundi** », explique Olivier Constant, maire. En charge à caractère général, il a été prévu la somme de 186 250 €, avec notamment 15 000 € d'électricité, 45 000 € d'entretien et de réparations de voiries ou encore 17 000 € pour les frais de cantine. Concernant les recettes de fonctionnement, le montant a été fixé à 504 913 €, avec notamment 219 187 € d'impôts et taxes, ou encore 86 047 € de dotations et de participation.

.../...

Un projet d'atelier communal

En section d'investissement, il a été proposé au conseil de prévoir la somme de 747 284 € pour, notamment, un projet d'atelier communal à hauteur de 365 200 €. « **Mais tout ne sera pas financé cette année. Nous espérons cependant que les travaux débiteront en septembre** », a informé le maire. Le projet de la rénovation de cantine a également été prévu pour la somme de 41 075 €, ainsi que la réfection de la toiture de l'école pour 39 700 €. Le programme voirie a été budgétisé pour l'année à 144 000 €. Concernant les recettes d'investissements, la commune espère obtenir environ 36 000 € de subventions pour le programme voirie, et environ 300 000 € de subventions pour l'atelier communal. Après le vote, le budget primitif de la commune pour 2023 a été adopté à l'unanimité par les élus.

Budget photovoltaïque

Le budget primitif photovoltaïque s'équilibre à 19 291 €. « **Nous ne sommes toujours pas bénéficiaires car on continue de rembourser les emprunts contractés dans le cadre de l'achat des panneaux. Cependant, l'objectif n'est pas d'être rentable mais de produire de l'électricité verte** », a précisé le maire. Ce budget a été adopté à l'unanimité.

Taux d'imposition

Il a été proposé au conseil de fixer le taux de la taxe d'habitation sur les logements vacants et les résidences secondaires à 9,20 %, à 32,45 % pour la taxe foncière sur les propriétés bâties et à 37,61 % sur les propriétés non bâties. « **Ces taux sont les mêmes que l'an dernier. On est plutôt dans la moyenne basse vis-à-vis des autres communes. Je pense qu'il n'y a pas de raisons d'en rajouter compte tenu du contexte** », a indiqué le maire. Après vote, il a été décidé à l'unanimité par les élus de maintenir les mêmes taux pour 2023.

Subvention exceptionnelle au Sadi

Compte tenu des difficultés financières du Service d'aide à domicile intercommunal (Sadi), une subvention exceptionnelle a été demandée aux communes bénéficiaires du service. La somme de 8 700 € a été demandée à la commune de Silfiac, soit un coût moyen par habitant de 19,38 €. « **Le service rendu aux habitants de la commune pendant de nombreuses années était indispensable**, a souligné Olivier Constant. **Mais nous regrettons que les difficultés aient été camouflées. Une subvention exceptionnelle aurait pu être demandée avant afin d'équilibrer le budget.** » Après le vote, le versement de cette subvention a été adopté à l'unanimité.

200 € pour le comice agricole

« **Le comice agricole se déroulera cette année à Malguénac et à Silfiac en 2024** », a indiqué le maire. Une subvention a été demandée à la commune pour l'organisation de ce comice. L'an dernier, le montant était de 180 €. Cette fois, les élus ont décidé à l'unanimité de passer la subvention à 200 €.

Séglien. Les opposants au parc éolien de Houarn devant le Conseil d'État

Les opposants au parc éolien du Houarn ont formé un recours devant le Conseil d'État. Le rapporteur public a rendu ses conclusions, ce jeudi 20 avril 2023.

 Ouest-France

Publié le 20/04/2023 à 18h49

La présence d'une zone Natura 2000 autour de la rivière Sarre, une habitation située à 483 mètres, aux dires du rapport du géomètre expert, soit à une distance non conforme à la loi. Les opposants au projet d'implantation de six éoliennes et de deux postes de livraison ne manquaient pas d'argument pour contester l'autorisation environnementale délivrée le 7 avril 2021 et l'arrêté complémentaire du 2 juin 2022, délivrés par le préfet du Morbihan à la société du parc éolien du Houarn dans la commune de [Séglien \(Morbihan\)](#).

[Déboutés de leur première demande par la cour administrative d'appel de Nantes \(Loire-Atlantique\) par un arrêté du 20 septembre 2022](#), la société pour la protection des paysages et esthétique de la France (SPPEF) et neuf riverains revenaient jeudi 20 avril 2023 devant le Conseil d'État pour réitérer leur protestation. Ils dénonçaient notamment l'impact visuel et sonore du projet et soutenaient que les conséquences de celui-ci sur l'environnement et la biodiversité ont été « **sous évaluées** ».

Le rapporteur public propose le rejet de la requête

Reprenant les conclusions des juges nantais, le rapporteur public en charge de l'examen du dossier a confirmé que « **l'impact paysager sera limité par l'absence de rupture d'échelle, la dissimulation fréquente des mats derrière des espaces boisés** ».

Il a également rappelé que les hameaux les plus proches sont peu habités et que « **les habitations les plus proches ont pour la plupart qu'une vue partielle sur le projet en raison de la présence de végétation, et sont implantées à une distance de plus de 500 mètres du parc** ».

Quant aux parcelles de prairies humides, selon lui, elles « **ne seraient pas impactées, les travaux liés aux raccordements étant effectués le long des routes, sur des accotements non humides** ». Le magistrat propose donc le rejet de la requête des opposants et la validation du parc éolien du Houarn. Décision du Conseil d'État courant mai 2023.



Un projet d'implantation de six éoliennes et de deux postes de livraison est prévu à Séglien. (photo d'illustration). | STÉPHANE GEUFROI / ARCHIVES OUEST-FRANCE

Silfiac. Trois soirées pour se laisser enchanter par des contes

La commune de Silfiac (Morbihan) organise trois soirées de contes. La première aura lieu ce samedi 6 mai 2023. Organisées dans le cadre de résidences d'artistes ou de finalisation de stages, ces soirées ont pour but de mettre à l'honneur des moments de partages.

Dix apprentis conteurs pour donner du rêve

Les festivités débiteront ce samedi 6 mai 2023, par une veillée contée, animée dix apprentis conteurs. Ils accompagneront le public tout le long de la soirée pour le faire sourire, rêver, voyager... « **Il s'agit d'une finalisation d'un stage donné par la compagnie De sa couleur préférée, sur le thème de l'initiation au conte** », explique Amalia Modica, conseillère municipale et dirigeante de la compagnie.

Cela se passera dans les anciens locaux du Cuckoo cat's, un lieu qui va revivre grâce à la nouvelle association culturelle La Sauce, créée par des Silfiacois et d'autres habitants motivés des environs, pour organiser des concerts, des spectacles, des ateliers intergénérationnels pour étoffer la dynamique du bourg. Le prix sera libre et conscient pour cette première soirée conte.

Le récit de Bernard Barbier

La commune aura la chance de pouvoir accueillir ensuite, vendredi 19 mai, à 20 h 30 Bernard Barbier, avec son spectacle *Chances*. « **Dans ce récit, il nous parle des chemins de hasard que l'on est parfois obligé de prendre pour survivre à une situation difficile. Jusqu'au jour où l'on ose... Alors le monde s'ouvre et les rencontres nous emmènent toujours plus loin** », raconte l'élue.

Un spectacle tout public, à la salle Triskell, à partir de 9 ans, au prix libre. Conteur et violoniste, après le spectacle, Bernard s'unira à d'autres musiciens pour proposer un petit bal folk.

Une guinguette à histoires

Enfin, vendredi 2 juin, à 19 h, Mathilde Bensaïd nous proposera sa « guinguette à histoires ». Ce n'est pas un spectacle, c'est un moment de partage. « **On ne sait jamais à l'avance quelles histoires s'inviteront. On ne sait pas non plus si elles seront contées ou chantées. Mais une chose est sûre, c'est que les mots y voyagent. Une guinguette à histoires, c'est un espace pour prendre le temps d'être ensemble et partager des histoires en toute simplicité. Celles de la conteuse, mais aussi celles de tous ceux et celles qui sont là** », précise Mathilde. Salle Triskell, gratuit.



Les apprentis conteurs et conteuses ont été très applaudis par le public composé d'une cinquantaine de personnes | OUEST-FRANCE

Silfiac. Les randonneurs du pays Pourlet ouvrent leur saison



Ouest-France

Publié le 24/05/2023 à 05h08

Un bâton sculpté par l'artiste Denis Le Coguic symbolise le lien entre toutes les communes du pays Pourlet. Il accompagne les marcheurs à chaque randonnée. | OUEST-FRANCE

Pour son vingtième anniversaire, l'association d'animation du pays Pourlet (A2P2) s'est réunie en mairie, lundi, pour annoncer l'ouverture de la saison. La première des 19 randonnées prévues partira une nouvelle fois de Silfiac pour un parcours découverte, samedi 10 juin.

« **Nous organisons des parcours à la découverte du patrimoine local, qu'il soit architectural, historique ou culturel, pour des distances de 10 km maximum** », explique François Michel Bouchilloux, président de l'association A2P2.

Les randonnées qui se tiennent sur quasiment toutes les communes du pays Pourlet réunissent en moyenne 80 personnes à chaque manifestation pour 175 adhérents. Une petite collation conviviale est prévue durant le parcours.

Pour plus d'informations sur les inscriptions et les différentes randonnées, rendez-vous sur la page Facebook A2P2 rando en pays Pourlet, ou contactez le 06 19 22 49 42.

Silfiac. Grégory Thierry est plombier et carreleur

 Ouest-France

Publié le 24/06/2023 à 05h11



Béatrice Beyrin et Grégory Thierry lancent l'entreprise M & M Rénov'.. | OUEST-FRANCE

Grégory Thierry est plombier depuis plus de vingt ans. Entrepreneur en plomberie depuis quinze ans à Quimperlé, il se réinstalle dans le secteur car il vient d'emménager dans la commune pour rejoindre sa compagne. Spécialisé dans la plomberie de cuisines et de salles de bain, il propose également des services de pose de carrelage, de rénovations et de réalisations de salle de bains ou encore du dépannage. Sa compagne, Béatrice Beyrin, comptable, se chargera également de l'administratif. Grégory Thierry se déplace dans un rayon de 50 km autour de Silfiac.

M & M Rénov', tél. 06 63 20 99 09 ou sur mmrenov56@orange.fr

Silfiac. À la chapelle, le virtuel se met au service de l'accessibilité

 Ouest-France

Publié le 27/06/2023 à 05h17



Les visiteurs pourront profiter de la visite virtuelle à l'occasion du pardon de la chapelle Saint-Laurent, le 13 août. | OUEST-FRANCE

La chapelle Saint-Laurent a accueilli, samedi, une cérémonie qui inaugure l'installation de deux flashcodes permettant la visite virtuelle du lieu. L'opération, dont a également bénéficié l'église Saint-Pierre, permet à l'aide d'un simple téléphone d'avoir accès à toutes les informations concernant le lieu, comme son histoire, son architecture ou les objets qu'il abrite.

C'est Yann Jondot et Antoine Le Pioufle, respectivement ambassadeurs à l'accessibilité à l'échelle nationale et de Pontivy communauté, qui ont suggéré l'idée aux élus. « **Ce projet avait immédiatement séduit les élus par sa puissance d'inclusion, puisqu'il profite autant aux personnes valides qu'à celles en situation de handicap** », a souligné Olivier Constant, maire.

Pour le contenu des visites, c'est Henri Panhéleux qui a été salué pour son travail de mise en valeur du patrimoine breton. Avec la création de sa société Kerdrone, il a pu ainsi avoir accès à une vue d'ensemble des édifices par le biais de drones de haute technologie.

Silfiac. La fête du village se déroulera samedi

Trois questions à...

Amalia Modica, conseillère municipale et membre de l'organisation de la fête du village

Quel est le thème de la fête et pourquoi ?

Le thème de la parade est la « Nature roulante ». Il a été choisi par l'école. Cette année, pour le projet éco-école, l'axe de travail a été la biodiversité. Les enfants ont planté les arbres d'un talus de la commune, construit des nichoirs à oiseaux, des hôtels à insectes, des gîtes à mammifères. Choisir la nature comme thème, est une belle façon de clôturer l'année.

Quel est le programme ?

La fête débutera à 14 h par une parade au départ de l'école avec les enfants accompagnés par les circassiens de la compagnie Absurcus et par la fanfare La Fanfarinée. Suivra la kermesse et ses jeux sur la pelouse de la salle polyvalente. Cirque et musiques rythmeront la fête. Dès 19 h, concerts avec Blavet Mad, apéro-guinguette, Wasteland Boogie, et d'autres surprises.

À quoi serviront les bénéfices ?

Ils aideront à financer les transports pour les différentes activités, les voyages scolaires et les fournitures.

Samedi, à partir de 14 h, fête du village. Buvette et restauration sur place.

Silfiac. Un projet pour rendre l'église accessible à tous



Yann Jondot, au centre, entouré de quelques élus. | OUEST-FRANCE

Lundi, le conseil municipal a reçu Yann Jondot, ambassadeur de l'accessibilité. Avec lui, des travaux ont été évoqués qui, non seulement vont rendre l'église accessible à tous mais vont aussi embellir ses abords.

« L'idée est de partir d'une place pour les personnes à mobilité réduite facile à créer derrière l'église, à l'angle nord-est, donnant directement sur une nouvelle rampe de quelques mètres, qui longera le muret situé côté est, et qui donnera accès à la plateforme surélevée », explique Olivier Constant, maire. Un chemin stabilisé conduira ensuite, à plat, jusqu'au porche et à l'entrée sud, qui ne comporte pas de marche. « Il passera devant le monument aux morts et l'autel extérieur qui supporte la croix de mission », précise l'élu.

Pour remettre le terrain à niveau, l'escalier sud menant au porche sera réhaussé d'une ou deux marches, avec une rampe d'accès.

« C'est un aménagement assez peu coûteux. On travaillera dans le même esprit à la chapelle Saint-Laurent, en couplant le projet avec le classement du bâtiment et le remplacement des huisseries, conclut le maire.

Silfiac. Un au revoir en chanson pour Sébastien Guibert



Sébastien Guibert à gauche, aux côtés des CM2 de l'école | OUEST-FRANCE

Ce vendredi, une petite fête a été organisée à l'école Louise Favenec, à l'occasion de fin d'année et du départ de Sébastien Guibert, instituteur des CM2. Sébastien, l'instituteur de la classe de CP, CE1 et CE2 depuis 4 ans, quitte l'école, en raison d'une mutation dans les Côtes-d'Armor, à Rostrenen. « **Silfiac est une belle école. Elle est très dynamique et nous travaillons dans de bonnes conditions** », précise l'instituteur. C'est en chanson que les élèves de Sébastien l'ont remercié et lui ont dit au revoir.

Il sera remplacé par Alais Duran, qui était jusque-là, institutrice sur trois établissements à Plouay, Inguiniel et Saint-Caradec-Trégomeil. Les CM2, partants au collège l'année prochaine ont reçu un livre à l'occasion de leur départ de l'école. À la rentrée prochaine, l'effectif s'élèvera à 57 élèves.

À Silfiac, les volontaires ont prêté leurs visages à une performance artistique

Le 18 juillet 2023 à 10h47



L'artiste au milieu de ses créations, qui ont ensuite été restituées à chaque participant. (Commune Silfiac)

De passage en Bretagne, Fred Martin, artiste plasticien à fait escale en Bretagne et a proposé, les 14, 15 et 16 juillet, une performance artistique : « Les baptêmes de terre ». Si la pluie du vendredi a obligé à l'annulation de la journée, celles du samedi et dimanche ont connu un beau succès, avec 44 personnes, de 5 à 70 ans qui ont joué le jeu. Les participants ont été invités à plonger leur visage dans de l'argile molle afin d'y laisser leurs empreintes. Dans ce moule, l'artiste a coulé du plâtre donnant ainsi vie à des sculptures des participants. Comme l'a souligné Fred Martin, lors du verre de l'amitié offert par la municipalité, dimanche 16 juillet, en fin d'après-midi : « Dans cette performance, les participants sont devenus eux-mêmes les artistes en choisissant l'attitude à prendre, la forme finale qu'ils ont souhaité donner à la sculpture. Ils sont entrés dans un processus de création où mon rôle a consisté à les accompagner. » Tous les participants sont repartis avec leur moulage, étonnés du résultat.

Silfiac. Fred Martin a fait 44 baptêmes de terre

 Ouest-France

Publié le 21/07/2023 à 05h14



Fred Martin, l'artiste, invitant Laurie Coyaud à faire son baptême de terre. | OUEST-FRANCE

De passage en Bretagne, après l'invitation du festival rennais Les tombées de la nuit, Fred Martin, artiste plasticien lillois, a fait escale à Silfiac en proposant sa performance participative *Les baptêmes de terre*, de vendredi à dimanche.

Malgré la météo incertaine et la pluie du vendredi, le public a répondu avec enthousiasme sur le reste du week-end. Les participants ont été invités à plonger leurs visages dans l'argile molle, afin d'y laisser leur empreinte.

« **Dans ce moule, l'artiste a coulé du plâtre en donnant vie ainsi à des sculptures à l'effigie des participants** », explique Amalia Modica, conseillère municipale et participante à cette initiative.

« **Dans cette performance, les participants deviennent eux-mêmes les artistes en choisissant l'attitude à prendre, la forme finale qu'ils souhaitent donner à la sculpture. Ils entrent dans un processus de création où mon rôle consiste à les accompagner** », précise l'artiste. 44 baptêmes de terre ont été faits en deux jours, avec beaucoup d'émotions et d'étonnements pour un public entre 5 et 70 ans.

Dimanche soir, lors d'un verre offert par la mairie, le public a pu rencontrer Fred Martin et parler de sa démarche artistique. Les participants ont pu récupérer les moulages les représentants.

Silfiac. Des cantiques bretons au pardon de Saint Laurent



Une partie des bénévoles du comité de la chapelle Saint-Laurent | OUEST-FRANCE

Ce jeudi, les bénévoles du comité de la chapelle Saint-Laurent se sont retrouvés à la chapelle afin de régler les derniers préparatifs pour le pardon qui se déroulera demain. L'occasion de faire le point sur les projets de l'association. Il y a un mois, la commune a inauguré les visites virtuelles de sa chapelle Saint-Laurent. En effet, un flashcode a été posé aux abords de l'édifice. Ainsi, la possibilité est donnée aux visiteurs de connaître son histoire, son architecture ainsi que les statues qui trônent à l'intérieur. **« L'an prochain, avec la commune, nous participerons à la mise en place d'un accès handicapé »**, explique Eric Guégan, président du comité. **Nous réfléchissons aussi au réaménagement de l'intérieur de la chapelle »**, ajoute le président. Afin de collecter des fonds pour ces projets, l'association organise son pardon demain. La journée débutera dès 9 h avec un concours de palets sur route. À 11 h, se déroulera une messe animée par des cantiques bretons. Elle sera suivie d'une procession avec un feu de joie. Un repas jambon à l'os au tarif de 12 € à partir de 12 h 30. Musiques et danses animeront l'après-midi autour de la chapelle.

Demain, pardon de Saint- Laurent, à partir de 9 h.

Silfiac. Des costumes du pays au pardon de Saint Laurent



Ce dimanche, s'est déroulé le pardon de la chapelle Saint-Laurent. Pour l'occasion, une dizaine de personnes sont venues en costumes du pays Pourlet et du pays de Pontivy. La chapelle était pleine et l'association a servi 150 repas. Les animations musicales ont duré jusqu'à 19 h. | OUEST-FRANCE



Pont-Samoël, un lieu de vie durable | ARCHIVES OUEST-FRANCE

Découvrez cinq circuits écotouristiques autour de Silfiac, petite commune du Morbihan

La petite commune de Silfiac est devenue un modèle en matière d'écotourisme et de développement durable. Cet été, sur la route des vacances, une halte s'impose...

Située en Centre Bretagne, à l'orée de la forêt de Quénécan et près du lac de Guerlédan, la petite commune de Silfiac offre un environnement préservé où il fait bon se ressourcer.

Patrimoine et cadre de vie authentiques

Elle ne compte que 450 habitants, mais une halte s'impose dans ce bain de nature à la découverte des patrimoines naturels, architecturaux, historiques et immatériels. « **Y faire de l'écotourisme,** »annoncent les élus, « **c'est aller à la rencontre d'un patrimoine et d'un cadre de vie authentiques et en même temps aider à leur protection.** »

Silfiac est titulaire du label Station verte, qui fédère autour du tourisme durable et responsable : « **Une station verte est une destination de nature qui propose une offre d'activités au cœur d'un patrimoine naturel et culturel ou historique riche. C'est une destination que l'on peut découvrir à son rythme sans se sentir aspiré par un effet de masse assourdissant.** »

Sur place, le Manoir d'Alexandre a été rénové dans le respect du développement durable. Un groupe peut y trouver refuge pour une ou plusieurs nuits.



Le circuit des Crêtes du Squel passe par la forêt. | ARCHIVES OUEST-FRANCE

Circuit du roi Salomon – 16 km, 4 h

La commune de Sainte-Brigitte, comme sa voisine Silfiac, a été fortement marquée par l’empreinte de la famille de Rohan et une activité sidérurgique importante liée au minerai de fer et à la présence de l’eau et de la forêt. On découvre l’église de Sainte-Brigitte, le chemin du roi Salomon, la fontaine du bas du bourg et le chemin creux au Fouillé. Le parcours passe non loin des éoliennes. Mises en service en 2006, les quatre machines peuvent fournir de l’électricité à 3 200 foyers (hors chauffage), pour une puissance de 3,2 MW.

Les hauteurs de Quénécan – 36 km, 9 h

Les hauteurs de Quénécan, en lisière de la forêt, constituent le second plus grand massif forestier du département avec trois mille hectares. On découvre l’église de Silfiac du XVIII^e siècle, dédiée à saint Pierre. L’ossuaire au balustre galbé date de la Révolution. Le chemin, entre Lanouan et Guernauter, aurait été emprunté par le roi Salomon, roi des Bretons de l’an 857 à 874.

Le site de Pont-Samoël est un lieu de détente idéal. Au bord de l’étang, très prisé des promeneurs et pêcheurs, se trouve un ancien moulin du XVII^e siècle, aujourd’hui transformé en crêperie-café, gîte et camping. Près du village du Tosten, à l’embranchement du « vieux chemin de Rostrenen à Pontivy » et du « vieux chemin de Cléguérec aux Forges des Salles », on découvre la fontaine monumentale de Saint-Guérec, bâtie au XVI^e siècle. Le circuit longe Le Gouvello, un joli village où se côtoient les maisons en schiste bleu de Boduic.

Pays du Kost ar c’hoad – 9,5 km, 2 h 30

Kost ar c’hoad ? Une danse bretonne particulièrement tonique. Cette balade s’effectue autour des étangs du Taulo (les méandres en breton). Le ruisseau du village est l’une des sources de la rivière de la Sarre. La commune compte six tourbières, notamment celle située près de Guervézo. Certaines sont classées en zone naturelle d’intérêt écologique faunistique et floristique.

Au village de Kerserf, on découvre un puits, en granit et en schiste. La seigneurie de Kerserf a d’abord appartenu aux sieurs de Crénihuel. En 1680, elle est devenue la propriété des princes de Guéméné. Au bord du chemin, se dresse la croix de Roz sur le talus. Elle marquerait l’endroit où une charrette s’est renversée tuant son conducteur.



Circuit de Pont Samoël – 11 km, 3 h

Un rendez-vous avec la nature et l’histoire. L’étang abrite brochets, truites, tanches et autres gardons. Le village est typique avec son moulin composé de trois bâtisses. Un accueil des randonneurs est possible au gîte d’étape et sur l’aire naturelle de camping.

La chapelle Saint-Laurent fut sans doute construite au XV^e siècle par la famille Fraval de Crénihuel, dont les armes figurent sur l’édifice aux côtés de celles des Rohan. Les maisons de l’éco-lotissement Oglenn Ar Vourch sont construites en bois, en paille et en brique monomur. Des jardins familiaux sont mis à la disposition des habitants de la commune.

Les crêtes du Squel – 15 km, 4 h

La chapelle Saint-Laurent marque le départ de cette balade sur les crêtes du Squel. La chapelle est un petit chef-d’œuvre du XV^e siècle, construit à la demande de la seigneurie de Crénihuel. À l’intérieur, se trouve une fontaine assez rare, dédiée à Saint Nodez, qui guérirait des maux de pieds.

Non loin du village du Fouillé, on découvre un beau chemin creux, emprunté jadis par les villageois, les charbonniers et les paysans. La fontaine Saint-Guérec, du XVI^e siècle, est située au carrefour de chemins jadis très fréquentés.

Le bois du Squel constitue la partie sud du massif forestier de Quénécan. Au village de Magoirec, on remarque les jolies maisons en pierre et le lavoir, situées dans la commune voisine de Séglien, labellisée Commune du patrimoine rural de Bretagne.

Bretagne : quand un groupe d'habitants veut faire revivre le bar associatif de sa petite commune

Après avoir fermé en début d'année, le bar associatif de Silfiac (Morbihan) va de nouveau être animé à la rentrée. Et ce, grâce à un groupe d'habitants de la commune.

Fin janvier 2023 : le [bar associatif de Silfiac nommé « Cuckoo Cat's »](#) a [fermé ses portes](#). Une mauvaise nouvelle pour l'animation de la commune.

Alors, un groupe d'habitants, et d'autres personnes motivées venant des environs, se sont alliés. L'objectif : organiser ensemble des moments de convivialité comme des [concerts](#), des [spectacles](#), des ateliers, des rendez-vous intergénérationnels.

Une association est créée

Après de nombreuses réunions, l'[association La Sauce](#) est née à la fin du printemps, avec un bureau collégial : six coprésidents pour pouvoir partager les responsabilités, mettre en valeur les différentes compétences et expérimenter une gouvernance collaborative et non hiérarchique. Fin juillet, l'association a signé le bail pour le local.

Les propriétaires se sont aussi investis dans l'association et souhaitent y proposer des activités autour de la musique, de la cuisine et de l'apprentissage de l'anglais. En septembre, La Sauce ouvre ses portes !



Un vide-maison va permettre de mettre les lieux en état pour les perspectives de La Sauce. ©DR

Prochains rendez-vous

Quelques dates sont à retenir dans l'immédiat. Ce samedi 2 septembre 2023, de 10 h à 18 h, un [vide-maison](#) est organisé au profit de l'association (buvette et petite restauration sur place).

Dimanche 3 septembre 2023, de 15 h à 18 h, ont lieu les répétitions des Graines de Folkeux (musique traditionnelle à danser) (buvette ouverte au public pendant les répétitions).

Enfin, vendredi 15 septembre 2023, à 19 h, place à un [apéro et scène ouverte](#) (musique, conte, cabaret). Pour y participer : vous pouvez vous inscrire le soir même.

Adresse du bar : 12, rue Louis et Yves Bogard à Silfiac.

Silfiac : l'école Louise-Favennec dévoile le remaniement de son équipe

Le 03 septembre 2023 à 10h48



L'équipe pédagogique est parée pour accueillir les enfants dès ce lundi 4 septembre.

C'est une équipe en partie remaniée qui s'est retrouvée ce vendredi 1er septembre à l'école Louise-Favennec de Silfiac afin de préparer la rentrée 2023-2024. L'occasion d'accueillir Anaïs Duran, appelée à remplacer Sébastien Guibert, en partance pour une nouvelle affectation.

La ville comme fil rouge

L'équipe au complet est ainsi composée de Céline Krihuel, qui assume la direction et prend en charge les maternelles. Angélique Burgaud s'est vu confier les CE2, CM1 et CM2 tandis qu'Anaïs Duran enseignera aux CP et CE1. Marie-Hélène Le Fur, agent de maîtrise à la commune de Silfiac, assure la charge d'Atsem. Pas d'inquiétude au niveau des effectifs qui comptent actuellement 53 inscrits et qui devraient atteindre les 57 en cours d'année. Au niveau des projets, le dossier est déjà bien avancé avec une thématique autour de la ville. L'intervention d'un artiste en vue de la réalisation d'une fresque sur ce sujet est déjà acquise. Un voyage scolaire impliquant l'ensemble de l'école devrait, en mai-juin, enrichir le projet.

Les élus de Silfiac et le personnel communal sensibilisés au réchauffement climatique

Le 05 septembre 2023 à 15h18



Elus et personnel communal ont été invités, vendredi 1er septembre, à un jeu ludique et riche d'enseignements : « [La fresque du climat](#) », à la salle Triskell. La Fresque du climat est une association née en 2018, à l'initiative d'un ingénieur, Cédric Ringenbach. Il a eu l'idée, par le biais d'un jeu de cartes, de sensibiliser différents publics au réchauffement climatique et à ses conséquences, afin de leur permettre de prendre conscience du phénomène largement provoqué par les activités humaines.

Des ateliers à venir

Pour Olivier Constant, maire : « Cette rencontre est le point de départ d'une action qui va se dérouler tout au long de l'année scolaire, incluant ainsi les enfants et leur équipe pédagogique mais aussi élus, responsables d'associations. Différents ateliers s'adressant aux élus, agents territoriaux, scolaires et à un plus large public seront proposés dans les semaines et mois à venir ».

Pratique

La fresque du climat, Anaïs Terrien : anaïs.terrien@mallo.com

Silfiac. Cinquante-trois élèves à l'école Louise-Favennec



L'équipe enseignante de l'école : Marie Le Fur, Céline Kerihuel, Angélique Burgaud et Alaïs Duran. | OUEST-FRANCE

La semaine dernière, les élèves de l'école Louise-Favennec ont fait leur rentrée.

« **Nous avons accueilli 53 élèves. Mais en janvier il y en aura 57** », précise Céline Kerihuel, la directrice. Après le départ de Sébastien Guibert, instituteur des classes de CP, CE1 et CE2, l'école a accueilli Alaïs Duran.

Concernant les travaux, il y a eu quelques aménagements dans la cour, notamment au niveau du bac à sable. « **La cantine a été rénovée et du mobilier a été acheté** », précise Céline Kerihuel. L'école va travailler à un projet sur le thème de ville avec notamment un voyage à Nantes. « **Ce projet a pour but de permettre aux élèves d'acquérir davantage de compétences culturelles** », indique Céline Kerihuel.

L'école a également un partenariat avec le conservatoire de Pontivy. Un musicien intervenant viendra tous les quinze jours. « **Cette année, nous allons continuer à travailler en réseau avec l'école de Séglien et de Saint-Aignan, ainsi que sur le projet éco-école, dont le thème sera celui de la santé et du bien-être à l'école** », conclut la directrice.

Silfiac. Vernus expose ses œuvres à La Belle Époque



L'artiste Vernus et Laury Coyaux, gérante de La Belle Époque | OUEST-FRA

C'est avec joie que Jean-Marc Vernusse, peintre, qui habite Sainte-Brigitte, a répondu à l'invitation de Laury Coyaud, gérante de La Belle Époque, pour y exposer ses œuvres. C'est un habitué de la commune et des lieux. **« Je viens y boire mon café tous les matins, les jours d'ouverture, précise l'artiste. Du temps de Véro, l'ancienne gérante, je venais ici. Ça fait déjà plus de quinze ans que j'y viens. C'est un lieu où on s'y sent bien. »**

Vernus, son nom d'artiste, exposera une vingtaine d'œuvres. Quand il se consacre à la création, il aime peindre de l'abstrait, avec beaucoup de couleurs. Mais il aime aussi partager sa passion en donnant des cours de peinture dans différentes communes, et notamment à Sainte-Brigitte.

Du mardi 12 au lundi 25 septembre, aux heures d'ouverture du bar-épicerie. Contact : tél. 02 56 34 01 61 ou au 02 97 27 60 11.